



### ***La course d'orientation : le sport n° 1 du développement durable.***

Ce sport était l'activité de base des humanoïdes, qui devaient « s'orienter pour se nourrir ». Cela exigeait d'eux qu'ils fassent preuve de justesse d'analyse, de réactivité et d'autocontrôle continu : « la tête et les jambes ».

L'Orientation est aussi dans le numéro 1 des sports propres et en accord avec le développement durable. En effet, il n'y a pas production ni émission de carbone : aucune construction ou aménagement, utilisation des sites en l'état, aucun entretien ni consommation de carburant ou d'eau.

Le seul matériau utilisé est la feuille de papier A4 servant de carte, soit 10,22 g. Le papier est l'exemple même du matériau renouvelable, puisqu'il est tiré du bois, et qu'il est ensuite recyclable. (Compensé par 5 g d'absorption du bois dans sa vie pour la production d'une feuille de papier A4).

Si le fait de lire une page sur un portable équivaut à 0,72 g, soit quatorze fois moins, cependant, dans le cadre d'une organisation sportive FFCCO, il vaut mieux imprimer une seule feuille de résultats pour mille personnes, que si chacun utilise son portable pour les voir : 10,22 g dans le premier cas, contre au moins 720 g.

Rappelons qu'une tonne de bois sec absorbe 1700 kilos de CO<sub>2</sub>, et que deux tonnes de bois fournissent une tonne de papier.

La règle est donc d'avoir les résultats et l'information sur des écrans pour tous, en évitant les smartphones, ou alors d'afficher une simple feuille de papier.

Quant à l'équipement personnel de l'orienteur, il est des plus sommaires, puisque c'est celui qu'on utilise pour la promenade ou le footing. Même si l'on ajoute la boussole, on voit bien que 95 % des autres disciplines sportives sont sur des chiffres 1000 à 10000 fois supérieurs : construction, déconstruction, entretien, consommation d'énergie, équipements, matériels et habillement spécifiques, avec de surcroît des spectateurs qui sont 1000 à 10000 fois plus nombreux que les pratiquants, et qui parcourent parfois des milliers de kilomètres, tout cela pour 2, 12, 22 ou trente joueurs !

Mesdames et Messieurs qui dirigez les grandes entreprises et les sociétés, comment se fait-il qu'une activité sportive aussi vertueuse que la nôtre ne trouve aucun partenaire, alors que toutes les organisations que vous gérez doivent s'adapter aux exigences du développement durable, et ont noué des contrats de sponsoring avec des sports qui sont très loin d'avoir un écobilan aussi favorable, ou sont même nuisibles au développement durable de la planète ? Merci donc de penser aussi à nous pour corroborer la réalité de vos engagements.

Mesdames et Messieurs les politiques, veuillez faire respecter l'égalité entre toutes les pratiques sportives, et éviter de faire de la discrimination en établissant des lois restrictives qui ne visent que certaines disciplines en particulier, les sports de nature.

Patrick Robin 07.81.02.90.23

Association Sportive : Charente Maritime Orientation 1705NA.